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ЖКХ: ЖИВИ КАК ХОЧЕШЬ

Семьям нужна реальная помощь

М ероприятие открыла 
руководитель Ново-
сибирского областно-

го отделения «ВЖС — «На-
дежда России» Оксана Коря-
кина, после чего сразу же пе-
редала слово Нине Остани-
ной, которая напомнила о 
том, как шла борьба за право 
освобождения от мобилиза-
ции многодетных отцов: 

— Когда Генеральный про-
курор отчитывался о том, что 
вернулись с СВО почти 10 ты-
сяч отцов, — это была и наша 
заслуга. Желание защитить 
семьи было, есть и будет.  

Нина Останина отметила, 
что сегодня в России нет юри-
дически оформленной семей-
ной политики, различные на-
правления зависят от регио-
нальных и местных бюджетов: 

— Всё, что касается защиты 
детей, должно быть вынесено 
на федеральный уровень. Се-
годня единственной мерой 
поддержки из федерального 
бюджета является единое по-
собие, размер которого дис-
кредитировал саму эту идею. 
Даже Счётная палата привела 
удручающую статистику: 62% 
семей с детьми лишены воз-
можности получать это посо-
бие. Министр труда с гор-

достью произносит: 8,8 мил-
лиона детей в России полу-
чают федеральную поддерж-
ку. А у нас их 32 миллиона. 

По словам председателя ко-
митета по делам женщин, се-
мьи и молодёжи российского 
парламента, демографиче-
ские проблемы упираются в 
первую очередь в материаль-
ные возможности семей: 

— Для поддержки моло-
дой семьи нужны две вещи. 
Первое — жильё, приобрести 
которое самостоятельно у 
молодёжи, если это не сы-
новья и дочери представи-
телей списка Forbes, нет воз-
можности. Любой процент 
ипотеки автоматически де-
лает её пожизненной. Во-
пиющий пример произошёл 
в Краснодарском крае, где 
семью с двумя детьми по-
гибшего на спецоперации 
выселили из единственного 
жилья после просрочки. А 
если будет достойное рабо-
чее место с достойной зара-
ботной платой — никто не 
пойдёт за подачками. 

В свою очередь депутат За-
конодательного собрания Ро-
ман Яковлев, присутствовав-
ший на мероприятии, отме-
тил: чтобы к началу учебного 

года собрать ребёнка в школу, 
требуются десятки тысяч руб-
лей из семейного бюджета: 

— Часто эта сумма оказыва-
ется неподъёмной, дети вы-
нуждены идти в школу в про-
шлогодней одежде, со старыми 
ранцами, донашивать обувь за 
старшими братьями и сёстра-
ми. Моё мнение простое: за 
счёт областного бюджета дол-
жен быть гарантирован школь-
ный набор каждому ученику. 

По мнению политика, 
очень важный вопрос — про-
блема многодетных семей.  

В Новосибирской области су-
ществует закон, по которому 
выделение земельных уча-
стков невозможно без прове-
дения всех коммуникаций. Не 
лишённая здравого смысла 
логика этой нормы в усло-
виях отсутствия финансовой 
поддержки фактически вво-
дит в ступор всё индивиду-
альное жилищное строитель-
ство для льготников: на сего-
дняшний день в регионе их 
число превысило 40 тысяч.  

Роман Яковлев также 
предложил создать бюджет-

ный фонд, который бы опла-
чивал алименты: «Защищать 
такую категорию семей 
должно государство». Нина 
Останина поддержала эту 
инициативу и пообещала от-
стаивать её на уровне Госу-
дарственной думы. 

Кроме того, на «круглом 
столе» обсуждались вопросы, 
связанные с образованием и 
воспитанием, пособиями для 
работающих женщин, жильём 
для семей, созданных в сту-
денчестве. 

Степан ЗАМОРЕВ.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

К  парламентарию про-
должают обращаться 
жители домов по ул. 

Громова, 10, 14, ул. Дзержин-
ского, 16, 18, переулка Алей-
ского, 47. Горожане массово 
жалуются на «убитые» подъ-
езды, текущие трубы, невы-
носимую вонь и аварийное 
состояние потолков, стен, 
лестничных пролётов. 

По просьбе избирателей 
Андрей Чернобай посетил 
разваливающиеся здания и 
был просто шокирован, в ка-

ких условиях живут люди! 
Оценить ситуацию можно по 
видео. В любой момент из-за 
критических разрушений мо-
жет произойти несчастный 
случай. 

Интересно, что во всех этих 
домах одна и та же управ-
ляющая компания — «Соло-
мон». Причём под её опеку 
передали ещё и здание по ул. 
Громова, 30, куда админист-
рация собирается переселить 
людей из проданных обще-
житий гостиницы «Алей». Ка-

ким образом УК наведёт там 
порядок, если не может спра-
виться с имеющимся жилым 
фондом? 

В самой УК неофициально 
ответили, что причина ужа-
сающего состояния домов — 
огромная задолженность за 
коммунальные услуги самих 
жильцов, потому и ремонти-
ровать подъезды и подвалы 
не на что. Но разве это долж-
но волновать добропорядоч-
ных плательщиков, которые 
каждый день боятся, что им 
на голову начнут сыпаться 
кирпичи? 

Почему жилищный фонд 
оказался в столь плачевном 
состоянии и чья в этом вина, 
будут разбираться в прокура-
туре, жилинспекции и Роспо-
требнадзоре. Сейчас идёт сбор 
подписей под обращением, 
которое Андрей Чернобай пе-
редаст в контролирующие  
органы. 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ. 

Сборник посвящён по-
двигу российских офи-
церов и солдат, участ-

ников специальной военной 
операции, осмыслению про-
исходящих в последние годы 
и сегодня глобальных собы-
тий, Великой Победе 1945-го, 
которую наш народ оплатил 
жизнями своих лучших сы-
новей и дочерей, вере в Рос-
сию и в её правоту. 

Как отметил Юрий Пер-
минов, во время работы над 
книгой, а информация о ней 
уже выкладывалась в Сети, 
ни одного вопроса о том, 

почему у сборника такое на-
звание, к нему не поступало. 
Видимо, уже сложилось по-
нимание, какие это коорди-
наты — Родина и Вера в на-
шу Победу, и что эти коор-
динаты передают наши пар-
ни с передовой всем оми-
чам, всем россиянам. И всех 
они считают своими: и тех, 
кто и сердцем, и делами 
поддерживает СВО, и тех, 
кого называют сомневаю-
щимися, потому что и они 
тоже граждане России и их 
тоже надо защищать. Преж-
де всего от их собственного 

неверия и смуты в головах. 
Союз писателей России — 

единственная творческая ор-
ганизация на территории 
страны, которая сразу же 
после начала СВО открыто 
заявила, что она вместе с ар-
мией, вместе с Россией. И 
сейчас писатели Союза нахо-
дятся на линии огня, соби-
рают гуманитарную помощь, 
сдают кровь, шлют денежные 
переводы. Поэтому Омское 
отделение Союза писателей 
России не могло остаться в 
стороне. 

Издание сборника осуще-
ствил общественный благо-
творительный фонд «Воз-

рождение Тобольска» (пред-
седатель президиума — Ар-
кадий Елфимов) при финан-
совой поддержке омского 
предпринимателя и мецена-
та Святослава Капустина.  

Встреча авторов и читате-
лей, ставшая первой в цикле 
подобных, была организова-
на областным центром куль-
туры «Сибиряк» на площадке 
исторического парка-музея 
по поручению министерства 
культуры Омской области. На 
неё пригласили представите-
лей Омского регионального 
отделения Российского союза 
ветеранов Афганистана, Ом-
ского областного отделения 

Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов, 
волонтёрскую роту «Боевое 
братство», а также ребят из 
Регионального отделения 
Всероссийского военно-пат-
риотического общественного 
движения «Юнармия» и под-
шефного для Омской области 
г. Стаханова (ЛНР). Более два-
дцати экземпляров сборника 
были переданы в эти органи-
зации, хотя получить книгу, 
безусловно, хотели все, кто 
пришёл на встречу с омскими 
поэтами и прозаиками. Но, 
судя по информационной 
«волне», прошедшейся почти 
по всем омским и ряду цент-

ральных СМИ, число желаю-
щих иметь в своих библиоте-
ках экземпляр сборника 
«Координаты своим» вполне 
может превысить пятитысяч-
ный тираж издания. Поэтому 
уже сейчас издатель, спонсор 
и редактор-составитель за-
думались над тем, как сде-
лать так, чтобы этого нема-
лого по нынешним временам 
количества экземпляров хва-
тило на все предстоящие 
встречи. В том числе в Луган-
ске и Стаханове… 

На презентации (так орга-
низаторами было названо 
это событие) выступили поэ-
ты и прозаики, чьи произве-

дения вошли в сборник: 
председатель Омского отде-
ления Союза писателей Рос-
сии Валентина Ерофеева-
Тверская, члены Союза писа-
телей России Марина Безде-
нежных, Сергей Прокопьев и 
автор этих строк, чем, несо-
мненно, горжусь. 

Сергей Прокопьев расска-
зал историю создания своих 
рассказов, вошедших в сбор-
ник, о том, что ещё в 60—70-е 
годы прошлого столетия в не-
которых украинских домах 
присутствовали нацистская 
символика и портреты Гит-
лера в рушниках — в качестве 
«икон». Для писателя эта ис-
тория, проросшая в наше вре-
мя в таком устрашающем и 
извращённом виде, говорит 
только об одном: если Россия 
не победит, то нам всем, рос-
сиянам, тоже не жить. 

В исполнении Юрия Пер-
минова, Валентины Ерофе-
евой-Тверской прозвучали 
вошедшие в сборник стихо-
творения Владимира Мака-
рова, Татьяны Четвериковой, 
Владимира Новикова. Бле-
стяще исполнил песни о на-
шей Родине, о её величии и 
бессмертии солист областно-
го центра культуры «Сиби-
ряк» Даниил Новиков. 

В завершение презентации 
Юрий Перминов прочитал 
свои стихи и подвёл итог 
встречи проникновенным 
обращением к собравшимся: 
«Россия-матушка с нами. Мы 
её дети. Мы — дома, и не 
предаём ни Отечества, ни 
Слова, ни своих убеждений!» 

 
Анастасия БЕЛОУСОВА, 

поэт,  
член Союза писателей России.

ВСТРЕЧА С ЧИТАТЕЛЯМИ

Россия-матушка с нами

Коммунальный 
произвол 

 
Депутат фракции КПРФ в алтайском краевом 

Законодательном собрании Андрей Чернобай про-
должает заниматься коммунальными проблемами 
жильцов многоквартирных домов в городе Руб-
цовске, где годами не видели ремонта.

КРЕСТЬЯНСКАЯ ДОЛЯ

Депутат Государственной 
думы, второй секретарь Ново-
сибирского областного коми-
тета КПРФ Ренат Сулейманов 
и депутат Законодательного 
собрания Роман Яковлев на ми-
нувшей неделе посетили Коче-
невский, Каргатский, Кыштов-
ский, Чановский, Татарский, 
Венгеровский и Усть-Таркский 
районы. Жители шести тер-
риторий рассказали коммуни-
стам о своих проблемах. 

 
Муниципальные бюджеты: 

нужна справедливость 
 
Общаясь с жителями Кыштовского 

района, Роман Яковлев отметил, что 
запрос на сплочение и объединение 
всех сил, по идее, должен приводить к 
позитивным изменениям во внутрен-
ней политике: 

— Мы предлагаем комплексный под-
ход в решении наболевших проблем. 
Заключается он прежде всего в двух 
направлениях: первое — справедливое 
распределение бюджетных средств. Я 
искренне с уважением отношусь к лю-
дям, которые сейчас, при столь слож-
ном положении муниципальных бюд-
жетов, берут на себя ответственность и 
работают на благо территории.  

И это не простые слова. Вот пара-
метры бюджета Большереченского 
сельсовета Кыштовского района на 
2023 год: доходы — 4,6 миллиона руб-
лей, расходы — 4,6 миллиона рублей. 
«Это настолько мало, что после выпла-
ты заработных плат ни о каком разви-
тии и полноценном содержании речи 
быть не может», — отметил депутат. 
При этом в интересах коммерческих 
структур принимаются разорительные 
для областного бюджета концессион-
ные соглашения: 

— Мы — за принципиальную бюд-
жетную политику в интересах городов, 
сёл и деревень Новосибирской области.  

Сейчас, по словам Романа Яковлева, 
один из наказов поступил как раз из 
отдалённых территорий — Северного 
и Кыштовского районов, речь идёт о 
дифференциации районного коэффи-
циента, чтобы он был выше для данных 
территорий. Ведь не секрет, что с севе-
ра Новосибирской области не прекра-
щается отток населения. 

Но и в целом демографическая си-

туация в стране неутешительная, что в 
своём выступлении отметил депутат 
Ренат Сулейманов: 

— В прошлом году мы потеряли 600 
тысяч человек, в позапрошлом — мил-
лион. За 10 лет сельское население Но-
восибирской области сократилось на 
115 тысяч человек из-за ухудшения со-
циально-экономической ситуации. 
Есть ли шанс её поправить? Есть, сель-
ское хозяйство на самом деле стало в 
последнее время драйвером развития 
экономики. Но что происходит? Есть 
хорошая программа комплексного раз-
вития сельских территорий, которая 
разработана нашим комитетом Госду-
мы РФ по аграрной политике. Но она 
недофинансируется. 

Политик отметил, что без развития 
промышленности, науки, образования 
невозможно и развитие сельского хо-
зяйства. 

 
Кадры по-прежнему 

решают всё 
В Каргате Ренат Сулейманов расска-

зал об итогах завершившейся недавно 
весенней сессии Государственной ду-
мы, о том, какие законы депутаты при-
нимали в связи со специальной воен-
ной операцией. Сам он в апреле этого 
года побывал на территории Херсон-
ской области: 

— Мы с 2014 года выступали за при-
знание Донецкой и Луганской народ-
ных республик. Если бы эти решения 
были приняты своевременно, многих 
проблем удалось бы избежать.  

Политик отметил, что последние со-
бытия высветили все проблемы, кото-
рые последние десятилетия пропаган-
да пыталась скрыть. 

За годы Великой Отечественной вой-
ны наш завод «Сибсельмаш» выпустил 
13 миллионов снарядов — каждый чет-
вёртый снаряд. Сейчас его нет: за-
крылся относительно недавно. Я на-
правлял запросы в министерство про-
мышленности — только сейчас чинов-
ники одумались, пытаются остановить 
продажу площадки, где раньше был 
завод. И так везде, куда ни сунься, — 
везде с большими затратами пытаются 
преодолеть разруху.  

Как отметил в самом начале своего 
выступления Роман Яковлев, за по-
следнее время превышение смертно-
сти над рождаемостью в Новосибир-
ской области составило 45 тысяч чело-
век. Впрочем, в Каргатском районе это 
не предел: здесь, по данным ЗАГС,  
в январе 2022 года смертность превы-
сила рождаемость в 2 раза, в марте 
2021-го — в три раза: 

— Если бы не было миграции, этот 
показатель был бы ещё хуже. Мы 
видим, что динамика реализации 

проектов на территории нашего ре-
гиона хромает. Бюджеты муници-
палитетов превратились в бюджеты 
выживания. 

По словам коммуниста, создание в 
Новосибирске центра оборонной про-
мышленности позволит стать тем ло-
комотивом, который обеспечит разви-
тие не только областного центра, но и 
сельских территорий: 

— В каждом районе есть возможно-
сти для роста, правильное использова-
ние бюджета позволит их реализовать. 

 
Труд — основа всего 

Выступая перед жителями Усть-Тар-
ского района, Ренат Сулейманов задал 
вопрос: много ли в районе осталось 
личных подсобных хозяйств. В коми-
тете по аграрной политике Госдумы он 
курирует данное направление: 

— Народ отвык ухаживать за скотом, 
у нас поголовье меньше, чем в годы 
Великой Отечественной войны. Парал-
лельно упали закупочные цены на зер-
но и на молоко. Литр молока сегодня 
дешевле, чем литр солярки. Сельхоз-
производитель получает четвёртую 
часть дохода от продажи молока, в то 
время как основная прибыль уходит к 
торговым сетям, которые есть уже в 
каждой деревне. У многих таких сетей 
— иностранные собственники. 

Политик отметил, что КПРФ предла-
гает регулировать цены на основные 
продукты питания. Ведь ситуация до-
ходит до абсурда: в период летнего 
урожая дорожает картофель. Роман 
Яковлев в своём выступлении затронул 
немало социальных проблем: впереди 
начало учебного года, подготовка де-
тей к школе в современной России — 
крайне затратное занятие: 

— В бюджете уже сейчас есть воз-
можности для того, чтобы каждому ре-
бёнку к 1 сентября был обеспечен 
школьный набор. У власти есть деньги 
на то, чтобы проводить выборы в три 
дня, а на детей — нет.  

Коммунисты уверены: необходимо 
вернуть уважение к труду, в том числе 
к труду сельских жителей. Тогда ситуа-
ция изменится в лучшую сторону.  

 
Иван СТАГИС. 

Селу — новую политику!

В Новосибирске предложили выплачивать али-
менты из бюджета области. Это предложение 
прозвучало на «круглом столе» по вопросам мате-
ринства и детства, который состоялся в помеще-
нии Новосибирского областного комитета КПРФ. 
Участие в нём приняли председатель комитета по 
делам женщин, семьи и молодёжи Государственной 
думы Нина Останина, активистки регионального 
отделения «ВЖС — «Надежда России».

Антибиотики, противовирусные 
лекарства, препараты от давления 
и повышенной кислотности желуд-
ка с 1 сентября можно будет ку-
пить только по рецепту. Таковы 
новые правила отпуска лекарств. 
На практике пациенты не всегда 
могут добраться до врача, а прови-
зоры зачастую закрывают глаза на 
отсутствие рецепта и продают 
лекарства без него. С осени такой 
номер не пройдёт. 

Т аким образом государство пытается 
бороться с самолечением, к которому 
прибегают многие россияне. С другой 

стороны, очередей в поликлиниках меньше 
не становится, а с нововведениями они 
могут стать ещё больше. Ведь каждый раз, 
чтобы купить стандарт нужного препарата, 
людям придётся идти к врачу и ждать, 
сидя или стоя в коридоре медучреждения 
не один час.  

Заложниками ситуации могут стать те, 
кому помощь требуется срочно. «Скорая» 
не всегда в состоянии приехать оператив-
но, и по телефону фельдшер может реко-
мендовать пациенту принять лекарство, 
чтобы снизить проявление симптома, а 
нужного препарата под рукой не будет, и 

в ближайшей аптеке без рецепта его не 
купить.  

В том, что данная мера может создать 
серьёзные проблемы для сферы здраво-
охранения, согласен кандидат медицин-
ских наук коммунист Яков Новосёлов. По 
его словам, ограничения, вероятно, вво-
дятся из-за того, что прогнозируется некий 
дефицит лекарственных препаратов и нуж-
но его сдержать.  

— Но дефицит это вряд ли уменьшит, а 
проблемы для сферы здравоохранения  
создаст достаточно серьёзные. Мы крайне 
мало производим медпрепаратов, в основ-
ном переупаковываем их, а сырьё всё по-
купаем, так как производство у нас прак-
тически уничтожено, — отметил эксперт. 

Впрочем, в минздраве новые правила 
немного разъяснили. В ведомстве отмети-
ли, что изменения носят технический ха-
рактер и не повлияют на реальную до-
ступность лекарств. Они коснутся прежде 
всего льготных препаратов, дистанцион-
ной продажи рецептурных лекарств, а так-
же тех, что подлежат предметно-количе-
ственному учёту, — сильнодействующие, 
наркотические и психотропные. Во всех 
остальных случаях сохраняются те же пра-
вила, которые действуют сейчас.  

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Предъявите рецепт! 
 

С 1 сентября в стране изменятся правила продажи 
рецептурных препаратов

В Омском историческом парке «Россия — моя Ис-
тория» прошла первая, если не считать «офици-
альную» презентацию в ОГОНБ им. А.С. Пушкина, 
встреча читателей с авторами сборника патрио-
тической прозы и поэзии «Координаты своим» и его 
редактором-составителем Юрием Перминовым.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» В НОВОСИБИРСКЕ


